

## En un partido en que ocurrió lo que estaba por ocurrir y en el que el Arbitro Sr. Roca fué la única VEDETTE, el Sallent consiguió 3 tantos y el Guixols solo 2

Lo que pasó el domingo, poco más o menos, tenía fatalmente algún día que suceder. Claro que los más avisados presumían que el tropiezo ocurriría ante uno de los cuatro o cinco equipos que en la competición presumen de favoritos. La sorpresa, pues, fué absoluta y general cuando vimos que tal pronóstico debía cumplirlo nada menos que el Sallent, uno de los equipos que tiene ya echada la suerte para figurar en los puestos más brillantes de la cola, salvo, claro está, que otros no le faciliten el camino otorgándole el mismo favor que el Guixols le dispensó el pasado domingo.

No vamos, como pretenden algunos, a forzar tanto la máquina como para lanzarnos a la idea de encontrar defectuosas las once piezas de nuestro equipo. Pero sí que, corroborando cuanto ya llevamos advertido en crónicas anteriores, debemos reconocer que, por desgracia, el tiempo y los hechos han venido a confirmar plenamente los supuestos.

Con una defensa insegura y tambaleante, que no halló concretamente en su centro la pieza fundamental que debía aguantarla, es motivo más que suficiente para crear las situaciones apuradas que Conca, pese a su seguridad y colocación, a su vigilancia y valentía, no puede ni debe resolverlas con su físico a cada instante.

Con una medular, en la que ni Cano ni Salvo fueron acierto, primero, ni Solvez, a pesar de su fondo y codicia, puede serlo en estos momentos, resulta difícil hallar la conexión necesaria de la que precisa un equipo para soldar la defensa con su línea de vanguardia.

Y, finalmente, con una delantera preciosa en el adorno, pero que no sepa hallar nunca el mo-

mento propicio a la eficacia, resulta muy difícil ganar un partido mientras siga el Reglamento determinando las victorias, no por la preciosa filigrana, sino por el volúmen de los tanteos. Y no hablemos, por favor, de Benedico, que el domingo hizo todo lo posible para merecer la licencia absoluta.

Referente al partido, muy poca cosa halla el cronista que, a excepción del chut de Meler que valió para el Guixols su primera igualada, merezca la pena de ser reportado. Partido gris, carente de juego, que aburrió sobremedura a la concurrencia que asistió a presenciar aquel formidable santantón que organizó el ribeteado señor Roca y con el cual el Guixols perdió tristemente los dos puntos en litigio.

La primera parte terminó con un empate a un tanto. En la segunda mitad y a los 4 minutos vuelve el Sallent a adelantarse en el marcador, hasta que al poco tiempo lograba Zulueta nueva igualada en jugada personal.

A los 38 minutos el Sallent consigue su tercer tanto, con cuyo resultado de 2-3 debía ya terminar el encuentro, puesto que Ibañez lograba con suerte detener el penalty que al minuto 44 le disparaba Meler. Con todo empero, todavía sobró tiempo para que el árbitro expulsara a Agramut. Y así, pelota va, pelota viene, terminó este partido jugando con las siguientes alineaciones:

**Sallent:** Ibañez, Canadell, Costa, Tomás, Sánchez, Lucas, Agramunt, Pablo, Sato, Casado, Ferrer.

**Guixols:** Conca, Vutura, Mir, Terradas, Solvez, López, Sainz, benedico, Martín, Zulueta, Meler.

## CHUTANDO y con el mazo dando

Guixols, ciudad refugio. — O sinó que lo diga aquel buen señor que no pudo llegar de incógnito porque ni tiempo le dieron para quitarse el pito de la boca. Y con ello comprenderán que se trataba de un árbitro que, fiel a sus conceptos pacifistas, acababa de *desmarcar* dos goles del tamaño de una casa.

Barcelona, ciudad grande. — Es natural que el deporte se halle en las ciudades en más o menos progresión de acuerdo con el número de habitantes. Ni decir cabría que la plusmarca se la lleva Barcelona, donde considerando ya al Price insuficiente, acaban de montar un nuevo ring en los vestuarios del Campo de las Corts.

La fuente de Canaletas. — Los mentideros deportivos instalados en el más popular de los rincones barceloneses, acordaron por aclarante mayoría, visto el estado *diarrérico* de los reunidos, dar a los gritos de Canaletas el nombre de Fuente de la Carabaña.

Plumas a la funerata. — En uno de los corros de Canaletas, un buen señor decía no comprender como todavía era posible que ante la gravedad que alcanzó la dolencia del Barcelona, Muntañola y Castanys continuaran divirtiéndose como siempre. Cuando el mundo estaba a punto de fenecer, todavía «El Once» y «Barcelona Deportiva» seguía sin enterarse.

Revoluciones por correo. — Circula el rumor de que Inglaterra ha decidido revolucionar los sistemas futbolísticos, al entrenar a sus jugadores por correspondencia. Nosotros sabemos ya de cinco hombres, que si antes no se deciden a chutar a gol es posible que las reciban a montones.

Recorte de prensa. — Copiamos de una crónica: «La actuación del árbitro no fué acertada favoreciendo más a los forasteros que a los de casa, por lo que al final del encuentro se le despidió con una soberbia pita». ¿A ver si adivinan ustedes en que campo, en qué único campo acostumbran los árbitros a favorecer a los forasteros?

Pregunta discreta. — Como saben ustedes, la foca Pierre hizo la travesía a nado del Estrecho de Calais, batiendo la plusmarca humana. Por lo que nosotros preguntamos sin referirnos concretamente a nadie ¿Toleraría la Federación en los equipos la alineación de un par de focas.

SILUETAS DEL DIA  
**DEBERES EN OLVIDO**

El otro día y con el gracejo que Clarión rubrica esta serie de reportajes relámpago que publicamos todas las semanas bajo el título ya popular del *¿Qué no le gusta?* compareció en estas páginas un tema que hoy vamos a subrayar como por su importancia se merece.

Mitad en broma, mitad en serio, se refería nuestro querido opinante a que, exceptuando el fútbol que practicamos como espectáculo, siguen los demás deportes con muy contadas y honrosísimas excepciones, brillando en la ciudad por su ausencia.

Realmente la perspectiva no es al respecto muy halagüeña para que podamos cruzar nuestros brazos como en otros casos que el destino labró por nuestra cuenta. Por sobre las ideas de orden general que abonan la necesidad de unas prácticas deportivas, existe nuestra ideal vecindad con el mar, signo de dominio y de riqueza.

La ciudad, pues, debe anotar en su agenda esta nuestra ausencia de los planos deportivos, para que aquellos que influyen en su vida o dirigen su gobierno, no olviden cuestión tan importante y cada cual desde su puesto respectivo.

Una de las maneras más eficaces de comenzar esta tarea, sería por ejemplo que la Junta Local de Enseñanza Primaria se decidiera a imponer en las Escuelas la práctica deportiva como digno complemento de sus otras disciplinas. Entonces el equipo de cada Centro podría medirse con su vecino alcanzando la competición un doble estímulo del que ya normalmente y por sí solo el deporte proporciona.

Como nuestra ambición, hoy por hoy la limitamos únicamente al rendimiento de nuestras primeras posibilidades, fácil sería inaugurar con el deporte más económico y sencillo, la lista que más tarde irían completando mayores tentativas.

Sinceramente creemos que, con plena conciencia de su misión y al dictado de la responsabilidad que en el tiempo y en la historia contraen quienes olvidan sus deberes, comprenderán los afectados la necesidad de reivindicar nuestra tradición deportiva sin necesidad de mayores comentarios, como no caben en los hechos que se comentan por sí solos. — ALABRIC.

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES  
Cerveza **CERVERA**  
DAMM

# MIRADOR

## La sesión extraordinaria del día 9 de octubre

Bajo la simbólica Presidencia de la Virgen de Fátima representada por la santa Imagen que des de la noche anterior hallaba instalada en el Salón de Actos del Ayuntamiento y de cuyo hecho dábamos cuenta en nuestra pasada edición se reunió el Pleno Municipal en sesión extraordinaria.

El Alcalde, don Roberto Pallí, declaró abierto el acto, para someter al estudio y aprobación de los reunidos la siguiente propuesta.

En vista de la visita solemne efectuada por la Virgen de Fátima al Ayuntamiento, hecho histórico sin precedentes, y teniendo en cuenta que está próximo a inaugurarse el nuevo Palacio Municipal, se propone que en homenaje de fervor y religiosidad, sea en su día entronizado el Sagrado Corazón de Jesús en dicho edificio.

Propuesta que los reunidos acojen jubilosamente, siendo aprobada por aclamación.

**Edicto** — Se nos ruega la publicación de esta nota: «Debiendo procederse a la confección del Censo de Carruajes de tracción mecánica para la Requisición Militar y para el ejercicio de 1950, se requiere a los propietarios de Autos, Camiones y Motocicletas para que antes de fin de mes pasen por la Secretaría Municipal para efectuar la correspondiente declaración».

**Enlace**. — Se anuncia para fecha próxima la boda de nuestro buen amigo José Pujol Arolas con la distinguida señorita Maria del Carmen Romá. Deseamos a la feliz pareja toda suerte de felicidades.

## El domingo se clausuró solemnemente la Santa Misión

Como colofón a los actos misionales que venian celebrándose, se clausuró el pasado domingo la Santa Misión con otros varios actos que revistieron la mayor solemnidad.

El Rosario de la Aurora y la Misa de Comunión General se vieron concurrirísimos. Al mediodía fué bendecida solemnemente la Cruz que, para recuerdo de tales jornadas, se levanta desde el domingo a la vera de la puerta lateral de la Parroquia.

Y finalmente por la tarde, con asistencia del Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo de la Diócesis, tuvo lugar el acto público de clausura en la Rambla Vidal, precedido de una procesión eucarística que recorrió las calles principales de la ciudad. A las 10.30 de la noche se celebró una Hora Santa en la Parroquia. Y por último en la mañana del lunes, los Padres Misioneros aplicaron la Misa a los Difuntos de la ciudad.

**Ayuntamiento**. — En la sesión celebrada por la Comisión Permanente el pasado viernes, fué aprobada la cuenta de gastos semanales por un importe de 6 581,98 pesetas.

De conformidad a lo solicitado, se acuerda satisfacer a la Delegación Prov. de Ex Cautivos la cantidad de 500 pesetas ya presupuestadas, para sus atenciones de carácter benéfico social.

Y, finalmente, se acuerda pase a informe del Sr. Arquitecto la petición para efectuar ciertas obras en la casa n.º 41 de la Carretera de Gerona.

**Óbito**. — Tras muy larga enfermedad soportada con muy cristiana resignación, falleció la pasada semana D.ª Victoria Barceló, madre de nuestros buenos amigos Martín y Francisco Girona, a quienes transmitimos nuestro pésame más sentido.

**Simón ARARA**  
ESPARTERIA  
Y MUEBLES

**Hostal de La Gavina**  
ABIERTO TODO EL AÑO

**Transportes J. VIDAL**  
Carga y Encargos para Barcelona

**GARAJE CENTRAL**

Barbería  
**BASART**

IMPRESA BARNES - PALAMOS

ROPA BLANCA  
**LEJIA PANCHITA**  
PRUEBE Y COMPARE

**O. CASELLAS**  
PINTURA - DECORACION

**Transportes Reunidos**  
Palafrugell - San Feliu de Guixols  
BARCELONA

## ¿QUÉ NO LE GUSTA?

La Rambla en siesta. — Sabía de antemano que de consultar a este nuestro convecino, como así lo hice, me hablaría de la Rambla. Pocas personas sienten para nuestra más rancia vía el cariño que le profesa quien así me dijo:

—No Dí que no me gusta tener que soportar a diario y en su aspecto urbanístico, el triste espectáculo de una Rbla. en agonía.

—¿Lo dices porque crees que van a abrila en canal?

—De creerlo te diría que la veo en capilla.

—¿Cual crees, pues, que va a ser su futuro?

—No lo sé. Pero me parece que los partidarios de la reforma vamos a quedarnos con la ilusión en el aire. Para ello sería menester afrontar el asunto con la misma decisión de tantas otras reformas. ¿Qué tiene la Rambla de particular que nos parezca intocable?

—Dicen que su aspecto sentimental.

—Vamos hombre. Que los dos somos ya lo bastante crecidos para entretenernos con esas frivolidades. La Rambla debe abrir su paso a las actuales exigencias de unos medios de transporte que, un siglo atrás, no podían ni presumirse. Cada cosa debe adaptarse al momento que los hechos van imponiéndole. Me parecería, por ejemplo, muy ridículo que en la era en que ha sido liberada la energía nuclear, intentara salir un hombre a imponer su ley por el mundo armado con una espingarda.

—¿Qué harías, pues, si la cosa se hallara en tu mano?

—Primeramente encargar un proyecto. Segundamente estudiar la conciencia para resolverlo en justicia. En tercer lugar no temblar ante los pareceres que, oponiéndose al proyecto, no pasaran de la calle. Y finalmente, lista la sentencia, ejecutarla un buen día, a las ocho de la mañana. Que ya sabes que todos los días son buenos para hacer una buena obra.

—Y mucho más cuando para la Rambla, no existe el peligro de la restricción. — CLARION.

DE TODO  
UN POCO

## Siempre es curioso saber...

Algunas anécdotas de cosas relacionadas con el Arte Teatral. No es que vayamos a entrar en cuestiones de crítica, por tener ya CHUT en nuestro compañero y homónimo señor Rodín, un excelente comentarista de la actualidad teatral, que en mucho nos aventaja en el conocimiento de estas materias.

Nos sugirió este tema la excelente representación de la obra de Alberto Llanas «Don Gonzalo o l'orgull del gec» por un selecto grupo de aficionados locales, dirigidos magistralmente por el señor Escriba.

Observamos en primer lugar, que los títulos de las obras teatrales tienen también sus estilos y sus modas más o menos pasajeras, independientemente del carácter que pueden tener las obras en sí mismas.

De marcado sabor clásico son los títulos con solo una palabra: «Elektra», «Nausica», «Edipo», «Fedra», «Zazá», etc. Pueden también comprenderse en este grupo los que además llevan el artículo: «Las Nubes», «Las Ranas», «La Tempestad», «La Malquerida», «Las flores».

Muy equilibrados y normales — puro estilo Renacimiento — son los títulos como «La vida es sueño», «El Alcalde de Zalamea», «El zapatero y el rey».

De estilo romántico — gótico florido — son por ejemplo «La Dama de las camelias», «Flor de un día», «Reinar después de morir», «Batalla de Reinas».

Algo se complica la cosa — estilo de transición — con los títulos dobles: «Otelo o el Moro de Venecia», «Don Juan Tenorio o el burlador de Sevilla», «Don Alvaro o la fuerza del sino», «Don Gonzalo o l'orgull del gec»...

Y del más enrevesado y complicado estilo barroco fueron algunos títulos, especialmente los de zarzuelas españolas tales como «La Verbena de la Paloma o el boticario y las chulapas y celos mal reprimidos», y aquella que tuvo un regular éxito a principios de siglo, que llenaba los carteles con esta pintoresca leyenda: «Amor engendra desdichas, o el guapo y el feo y verduleras honradas».

No padecen las compañías de aficionados las impertinencias —

o la tiranía — de los empresarios. Pero hubo algunos que dejaron fama de buenas personas, y entre ellos, el famoso Pepe Gil, que actuó en Barcelona. Era valenciano.

«Pepe Chil», como le llamaban todos, solía confundir con frecuencia el sentido o la significación de algunos vocablos. Así pues, cuando en una ocasión le dijeron que la crítica no trataba muy bien una obra estrenada en su teatro, contestó: «Me és completamente inverosímil», quiso decir con ello que le era «completamente indiferente».

Otro día, se le anunció la próxima llegada de un gran cantante después de una *tournee* por América. Varios empresarios se proponían contratarle, pero él, deseoso de adelantarse, dijo a su secretario: «( )ye, tu, antes de que llegue a Barcelona, prodríamos mandarle un *dia-grafico* contratándole». Un *dia-grafico* era para él lo mismo que un radiograma.

Era además, ingenuo y sincero. Una vez, como alcanzara lisonjero éxito una obra de la que él había dudado, se apresuró a poner en los carteles, debajo del título: «Exito que ha sorprendido a la misma empresa».

Reproduciremos, finalmente, la siguiente anécdota que encontramos en un periódico madrileño del año 1899.

«Uno de los grandes amadores de Madrid es el actor Medrano. Mas que viejo, es anciano, pero es un gran señor, excelente, de irreprochable simpatía, que después de derrochar algunos millones, tuvo que dedicarse al teatro para vivir, y comenzó en el Español con la Guerrero y Mendoza ja los setenta años!».

De entonces datan sus frases más famosas. Una noche en el saloncillo, se hablaba de mujeres hermosas, de dinero, de caballos, de la vida magnífica que siempre había llevado...

Distraído no salió a escena cuando le correspondía. Luego entró María Guerrero hecha una fúria: — ¡Peró Luís! ¡Me has dejado sola en escena! He tenido que improvisar un monólogo y hacer mutis. ¿Coma te has descuidado?

Medrano la mira con sorpresa: — Pero Mariquita, hija, ¿tu crees que yo me voy a preocupar por estas tonterías? — Dr. RODIN.

### NUEVAMENTE

A SU DISPOSICIÓN LAS PERFECTAS MAQUINAS DE COSER

**WERTHEIM**

Representante:  **JUAN PUIG**

PASTELERIA

*La Vienesá*

Aguas carbónicas

*La Mascota*

**Préstamos sin garantía**

Hospital, 15, bajos  
Todos los días de las 18 a las 20 hrs

**Hotel LAS "NOIES"**

## El Torneo en marcha

### Resultados del domingo

- 1 Inglés - Torrasense 0
- 1 P. Nuevo - Gas 1
- 2 Guixols - Sallent 3
- 2 La Bisbal - Calella 4
- 5 Ripoll - Maquinista 1
- 2 Fuerte Pio - Blanes 2
- 1 Puigreig - Arenys 0
- 3 Suria - Bañolas 1

### CLASIFICACION

	J	G	E	P	F	C	P
Arenys Mar	4	3	0	1	16	4	6
Calella	4	2	2	0	11	7	6
Blanes	4	2	2	0	8	5	6
Torrasense	4	2	1	1	13	6	5
Inglés	4	2	1	1	9	6	5
Puigreig	4	2	1	1	8	4	5
Bañolas	4	2	1	1	9	8	5
Gas	4	2	1	1	11	12	5
P. Nuevo	4	1	2	1	7	6	4
Sallent	4	2	0	2	10	12	4
Fuerte Pio	4	0	3	1	6	10	3
Suria	4	1	1	2	5	13	3
Ripoll	4	1	0	3	9	10	2
Guixols	4	1	0	3	8	10	2
Maquinista	4	1	0	3	7	13	2
La Bisbal	4	0	1	3	8	19	1

### Próxima jornada

- Inglés - P. Nuevo
- Gas - Guixols
- Sallent - La Bisbal
- Calella - Ripoll
- Maquinista - Fuerte Pio
- Blanes - Puigreig
- Arenys - Suria
- Bañolas - Torrasense

### Pronóstico

Favoritos: Inglés, Sallent, Calella, Gas, Blanes, Arenys y Bañolas. Y finalmente si el Maquinista-Fuerte Pio no termina en tablas, será porque los propietarios contarán con la ventaja de jugar en la propia salsa.

# EFEMERIDES DE UNA GESTA

*Un montañero, señor que en la altura afinó su espíritu, honra hoy nuestras páginas con el recuerdo de una gesta trágica y memorable.*

Este año se cumple el veinticinco aniversario de una jornada memorable.

En 1924, un puñado de hombres inflamados por una pasión irrefrenable, llevados de un elevado espíritu de sacrificio y guiados por el noble sentimiento del máximo desinterés, se lanzaron a la aventura de escalar la cumbre orográfica más imponente del globo. Tiempo hacía que había pasado la fiebre de los descubrimientos geográficos, creyendo la Humanidad que la faz de nuestro planeta se podría dar como algo familiar y conocido.

No obstante, quedaban pendientes ciertas cosas de máximo interés científico, tales como la exploración del sector polar y antártico, que fueron llevados paulatinamente a la práctica con pocos años de diferencia. Pero quedó en cartera la cuestión altamente sugestiva del Everest.

Los centros docentes, principalmente los científicos, fueron los que propugnaron reiteradamente la solución práctica del problema pendiente, llegando incluso a la creación del Comité Pre-Expedicionario del Everest. Naturalmente, la empresa no podían realizarla respetables señores de cátedra porque se vieron en la imposibilidad física de hacerlo. Una acción de tal magnitud, requería unos conocimientos por de más técnicos, como diríamos en lenguaje deportivo, que ellos desconocían en absoluto. El Comité mentado, celebró el Congreso o Asamblea del Everest, que originó un enorme revuelo periódico en todo el mundo.

Asunto tan sensacional, no podría pasar desapercibido en mentalidades tan calenturientas como el gran alpinismo internacional. El eco fué de gran resonancia en los Círculos competentes de todas las latitudes. Los hombres de ciencia propugnaban que los más indicados para tal empresa, eran los deportistas de la Alta Montaña, pues ellos conocían los peligros y fatigas que ocasionaría la expedición a la región de los glaciares, donde los hielos son eternos.

El espíritu ecuménico de los alpinistas del mundo, coadyuvó de una manera ejemplar. Todos los centros allegados al excursionismo aportaron su apoyo moral y material para la buena consecución de la temeraria empresa. El Centro Excursionista de Cataluña, fué el brazo derecho y paladín de divulgar la gesta en toda España, aportando honorarios a la expedición.

El cuerpo expedicionario, lo organizó la Royal Geographical Society de Londres, bajo los auspicios asesores de eminentes hombres de ciencia. Instalados los expedicionarios en las vertientes del Himalaya, realizaron se incursiones de reconocimiento por espacio incluso de años, antes de emprender el asalto final años 1921, 1922 y 1924.

En las intentonas del 21 y 22, enriqueció el inventario de laboriosas observaciones sobre el terreno preliminar de la gran aventura.

Por fin, en la primavera del año 1924, y ante una gran expectación mundial, aquellos intrépidos se lanzaron a la aventura que acabó en tragedia.

¿Para qué narrar aquella odisea, si la literatura ya se ha encargado de ello, con acendrada veracidad y pasión romántica?

Anhelar la gloria, es pasión y deseo esencialmente humanos. Por esta virtud han luchado, luchan y lucharán los elegidos entre los mejores. Ellos tienen plenitud de conciencia para los actos sublimes y heroicos; ellos son los que, con ancestral y atávico cumplimiento del deber, logran jalonar epopeyas históricas.

Veinticinco años ha que Mallory e Irvine, posésos de una indefinible pasión ideal, hallaron la muerte por toda recompensa. Murieron por lo espiritual y ético, que ya es pedir mucho a una sociedad desquiciada, vacía de la más elemental sensibilidad.

Dos varones no lograron los 8 889 de la gloria, pero cifieron la inmortalidad.

Joaquín BRANCÓS



Gran Licor  
ESTOMACAL  
BONET

**Agua de MALAVELLA**

Representante: SEBASTIAN MESTRES

**TAXIS**

**SARRETA**